

EL NORTE

GERONA MARTES 3 MARZO 1914

Número 1273

Franqueo
Concertado

Diario Católico-Tradicionista

Oficinas Electorales

Se han abierto al público en el local de la Juventud sito en los bajos del Centro Moral a donde podrán acudir nuestros amigos durante todos los días hasta el de la elección, para hacer las consultas que estimen convenientes.

Candidatos Tradicionalistas

Distrito de Gerona
D. Dalmacio Iglesias García

Abogado y publicista

Distrito de Olot

Don Pedro Llosas Badía

Banquero

Distrito de Vilademuls

D. Domingo Cirici y Ventalló

Publicista

LA LUCHA ELECTORAL

En Vilademuls

llaqueñas cuya cuenta nuestro amigo saldrá particular y personalmente, ha tenido la osadía de sostener que podía hacerle retirar cuando le diera la gana y que si Vilademuls eligiera al candidato tradicionalista quedaría sin diputado porque Cirici Ventalló viviendo en Madrid no podrá estar en comunicación con el distrito.

Efectivamente nuestro amigo no estará en contacto con Vilademuls para explotar a sus electores como ha venido haciendo el señor Cusi por medio de la red de múltiples y odiosos negocios que aprovechando la influencia de Canalejas logró tener sobre la provincia ni consentiría que prosperasen proyectos de ley que como el referente a la pesca de la ensesa Cusi dejó prosperar sin protesta por no molestar en hacer un viaje a Madrid.

Respecto a su labor en provecho del Distrito es inexplicable que Cusi lleve su atrevimiento hasta el extremo de invocarla en presencia de sus electores.

Vilademuls es uno de los distritos más abandonados de España, la mayor parte de los pueblos carecen de vías de comunicación, recorriendo se advierte la desidia y el poco celo de su último diputado y se ve también que Cusi que necesitó de toda su escasa influencia en provecho particular no quisiera ni se preocupó nunca de poner su investidura al servicio de los electores que le habían honrado con su representación. Se comprende el oficio de recaudar contribuciones y el de padre de la patria no hay medio hábil de hacerles compatibles....

Un famoso pacto

Los amigos de Cusi combaten al

candidato tradicionalista hablando de cierto pacto contraído cuando las elecciones provinciales y en el que según ellas quedó estipulado que los jaimistas dejaban libre campo a Cusi por esta vez en la elección de Diputados a Cortes.

Este pacto de haberse concordado adolecería de un triple vicio de nulidad. Incapacidad de los concordantes; lesión manifiesta para los jaimistas y absoluta inmoralidad política.

No hay en nuestra comisión quien tenga facultades para someter la voluntad de miles de correligionarios a los pies de un enemigo político, hacer hipoteca de un distrito al caciquismo liberal a cambio de algunos votos en una elección provincial sería un mal negocio que no puede apadrinar nadie que sea leal a su partido y que posea mediano sentido práctico.

Finalmente tampoco es recomendable la ética de los que apoyan un convenio de esta clase. En estos tiempos de lucha en que los amantes del orden, de la religión y de la patria se aprestan en toda España para reunir definitiva batalla contra el enemigo común sería vergonzosa traición aún cuando conveniencias locales lo recomendaseceder al liberalismo uno de los distritos de Cataluña de más amplia base católico-tradicionalista.

Lo del pacto pasó a la historia, nadie absolutamente tiene derecho a invocarlo en estos momentos supremos en que precisa aunar la voluntad de todos los amantes de nuestros santos principios.

Conocedor el señor Cirici Ventalló de los abusos que cometan los agentes electorales de Cusi y de su intervención en grandes negocios, envió ayer al ministro de la Gobernación el siguiente telegrama:

•Ministro Gobernación.— Madrid.
Como acaso no ignora V. E. candidato liberal Vilademuls señor Cusi tiene intervención muy directa negocio arriendo contribuciones provincia y representación tabacalera.

Aprovechase estos elementos para ejercer presión electoral de un modo descarado.

Agentes recaudación recorren distrito amenazando contribuyentes represalias caso no salga elegido Cusi.

Estos distritos convertidos en centros electorales. Gobernador a quien denuncie semejantes abusos contestó nada puede hacer contraestárselos sin órdenes especiales Vuelven.

Rúegole ampare mi derecho como candidato ante referidos atrofios, Cirici Ventalló.

El domingo pasado en la Sala de la Audiencia Provincial tuvo lugar la proclamación de los candidatos que esta vez lucharán en las próximas elecciones generales resultando por la capital D. Dalmacio Iglesias García, tradicionalista, D. Eduardo Fernández del Pozo, republicano y D. Francisco de Ciurana ministerial; por Figueras don Joaquín

Salvatella, republicano, don Luis Puig, regionalista y don José Llado, republicano; por Vilademuls, don Domingo Cirici Ventalló, jaimista, don Damián Cardoner, republicano y don Carlos Cusi, liberal; por La Bisbal, don Buenaventura Sabater, regionalista, y don Salvador Albert, republicano; por Santa Coloma de Farnés, don José Bonell, nacionalista, don José Ventosa, regionalista, y don José Ullé, radical; por Torroella de Montgrí, don Gustavo Peyra, maurista, don Juan Muñoz adicto, y don Alberto Quintana, nacionalista; por Olot, don Pedro Llosas, jaimista, y don Pedro Estartús, republicano.

Hecha la proclamación del señor Cusi, nuestro amigo Sr. Cirici Ventalló pidió constara en acta la protesta que sigue y que la Presidencia no autorizó votando en contra el vocal de la Junta Provincial del Censo Sr. Amich.

He aquí el documento de referencia:

A la Junta Provincial del Censo electoral de Gerona

Don Domingo Cirici Ventalló, en su calidad de diputado a Cortes por el distrito de Vilademuls, en uso de las facultades y derechos que le concede la legislación vigente:

Formula la más energética protesta contra la proclamación de candidato por el mismo distrito que acaba de hacerse en favor de don Carlos Cusi Miquelet apoyándose en las siguientes razones:

Que es público y notorio en toda la provincia el interés directo que el señor Cusi tiene como a consocio y fiador de don Esteban Roca, de Figueras en el arrendamiento de la Recaudación de Contribuciones del Estado en esta provincia, comprensiva en consecuencia de los pueblos del expreso distrito de Vilademuls:

Y en que la ley electoral vigente en su artículo 7.º párrafo 2.º declara incapacitados para diputados a Cortes a todos los candidatos en quienes concurra la calidad de fiadores o consocios de los contratistas de Obras o de servicios públicos.

En su virtud y a reserva de utilizar los derechos y acciones que en su día sean pertinentes, ante el Tribunal Supremo de Justicia y en el Congreso de los Diputados en su caso, a la Junta.

Suplico que tenga por formulada esta protesta en tiempo y forma, acuerdo según estime ser más de Justicia y siempre la haga constar en acta para que surta su eficacia con arreglo a derecho.

Gerona 1 de Marzo de 1914.— Domingo Cirici Ventalló.

Indicaciones de Madrid

Nos consta de un modo que no admite lugar a dudas que el señor ministro de la Gobernación ha indicado al Sr. Gobernador de Gerona, la conveniencia de que los agentes de la recaudación de contribuciones no se mezclan en las contiendas electorales del Distrito de Vilademuls.

Análoga indicación y algo más terminante recibirá también el re-

presentante de la Compañía arrendataria de Tabacos en esta Provincia en el supuesto de que intervenga como ha venido haciendo hasta ahora en favor del Sr. Cusi.

No son ajenas a estas noticias, gestiones que ha realizado en Madrid el gran Tribuno Tradicionalista D. Juan Vázquez de Mella.

En Gerona

A medida que los días transcurren se van serenando los espíritus e incluso aquellas personas que por especiosos pretextos se mostraban reacias a echarse a la calle para trabajar la candidatura de nuestro estimado amigo D. Dalmacio Iglesias, hoy comprendiendo los verdaderos términos en que está planteada la lucha, decidense a trabajar con entusiasmo para conseguir el próximo domingo un resultado satisfactorio a los intereses de la Religión y de la Patria, en nuestro Distrito.

Otro alienta el espíritu, conforta el corazón, y demuestra claramente que existen energías dormidas que si se exteriorizan han de ser fecundas en buenos resultados.

Ha llegado pues la hora de que prescindiendo de mezquinos personalismos, todos cuantos nos haremos cargo del gran peligro que se corre en nuestra Patria; y de la especial situación que se creará a nuestra amada Gerona, de triunfar los elementos revoltosos, acudamos a la lucha el próximo domingo, para asegurar un estado de orden y de tranquilidad que ha sido la característica del Distrito, durante los cuatro años que hemos tenido la satisfacción de ser representados por el ilustre campeón del catolicismo, nuestro buen amigo D. Dalmacio Iglesias.

Continúan siendo inmejorables las impresiones que se reciben de los pueblos en donde las personas de orden reaccionan al tener conocimiento de las bravatas que sueltan los republicanos en las escenas que verifican.

Ultimamente han estado en Salt en donde halagaron a la multitud con programas que no se realizan jamás, aunque contribuyan a que se ahonden los odios de clases.

El candidato a la diputación por Gerona D. Dalmacio Iglesias García ha dirigido al pueblo de Amer el siguiente manifesto:

Al pueblo de Amer
Vehins i electors de Amer. No per la meva conveniència sinó per la vostra i per ser la veritat, em dirigeixo a vosaltres.

Fins avui heu sigut víctimes d'un caciquisme asquerós i repugnant, exercit per persones que portan sempre el nom august de la llibertat als llavis per a profanar-lo amb els seus fets. Jo us convidem a terminar amb aqueixa tiranía i emanciparvos de tutelles que os traeixen. Vos parlo en nom de la pau i de la verdadera llibertat.

De mi ha sigut dit qu' ha volut fer mal al poble de Amer de-

Ricos-pobres

El señor Fiscal del Supremo ha dirigido una circular telegráfica a los representantes de su ministerio encargándoles la conveniencia de que estén atentos a las denuncias que se les hagan sobre compra de votos y promuevan pa-

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Massedas Diaz

calle de Angel Guimera, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; s- ta- na primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llava, dulletas, manteos, baionas, palaciegas, mu- setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Teji-
dos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15.
(lado del río, frente del Café Norat)

BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.

TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Banca-Bolsa-Cambio-Giros-Cupones
POSEEMOS gran existencia de Cédulas Argentinas y Uruguay, con el nuevo timbre Belga que canjeamos al acto en muy buenas condiciones.

PAGAMOS los cupones de Amortizable 5 por 100; Lérida a Reus 3 por 100; Huesca a Francia 4 por 100; Energía Eléctrica 5 por 100; Uruguay 3 y medio por 100; San Salvador 6 por 100, y Brasil 4 por 100, vencimiento de Febrero y los de Cédulas Argentinas 6 por 100, Serie L. de 1.º de Marzo.

ra depurar los hechos y castigar en su caso los delitos, las acciones a que haya lugar.

Nos parece de perlas la iniciati-va del señor Maluquer. Mejor nos parecerá que sus subordinados la secunden energicamente y que en su dia los magistrados del Supremo llamados a dictaminar sobre la validez de las elecciones, proce- dan inexorablemente.

Y al decir esto nos referimos ante de nada y sobre todo a los can- didatos. Por despreciables tememos a los electores que se venden, pero mayor desprecio nos merecen los candidatos que apelan a ese linaje de corrupción.

«Por encima de todas las consti- tuciones y de todos los derechos in- dividuales y de todas las urnas electorales, escribió Costa, el que que tiene la llave del estómago tiene la llave de la conciencia; por tanto, el que tiene el estómago de- pendiente de ajenas dependencias, no puede ir donde quiere, no pue- de ir el dia de las elecciones a quien quiere... Por eso, que es

Miguel Peñafor.

El prop- passat diumenge el pre- sident de la Diputació provincial donà una interessant conferencia sobre Mancomunitat al Centre Economic de Cassá de la Selva.

La sola noticia del interessant tema i del ilustre conferenciant portà a dit centre una nombrosa y selecta concurrencia qu' omplí el local molt avans de l' hora se- nyalada.

Feta la presentació pel President señor Pascual, s' als el señor Riera qu' es saludat ab forts aplau- diments.

Comensa saludant a la vila re- presentada per la nombrosa concu- rrencia i per les autoritats munici- pals allí presents remerciant al mateix temps les frases laudatories del señor Pascual, així com els aplaudiments qu' admés solament com dirigits a la Mancomunitat.

Entra a estudiar el què i el cóm de la Mancomunitat fent història de tot el moviment regionalista ca- talà desde 25 anys enrera fins al actual estat, fent remarcar les pe- ripecies que la dita Mancomunitat ha tingut de sofrir notant qu' ell creu qu' en Canalejas al últim de la seva vida establa plenament con- sensut de la conveniencia de man- comunar les diputacions.

El que es diputado así, puede considerarse si no envanecido, sa- tisfecho, porque al cabó se subro- gan en la suya las soberanias in- dividuales, se simbolizan en él y por él la mayoría de las opiniones y de las voluntades de un distrito o de una circunscripción.

Pero el que es diputado por su dinero, porque ha conseguido corromper con la dádiva a los electores qu' puede representar si no es la corrupción? Y qué pue-

de regirse segons la aprobació de R. D.

D-scriu les ventajes de la Man- comunitat i desfa amb farta arg- mentació les objecions que se li posen.

Les últimes paraules del con- ferenciant son rebudes amb uns aplaudiments aixordadors i llars que obligan al senyor Riera a alsar-se de nou per a saludar.

Per últim s' als de nou el digne president del Centre Econòmic se- ñor Pascual, que sentse ressoù unà- nim de tots els concurrents mani- festa que creu ha lograt portar el convenciment a tots els ànims des- fent, si per cas hi era, la més lie- gera preocupació.

Felicitem a la junta del centre pel bon acert en la elecció de tema i de conferenciant i felicitem tam- bé d'una manera especial al senyor Riera per el bon exit de la seva conferencia.

GENERALES

Los elementos patrocinadores de las candidaturas regionalista y re- publicana de Barcelona celebraron el domingo dos grandes mitines que se vieron muy concurridos.

MARIA BAMIO FERREROS
Profesora en Partos de la Maternidad Pro- vincial y sala de Partos del Hospital.

Calle del Progreso, 4. 2.º 2.º—GERONA.

Hemos recibido el primer núme- ro del «Butellit Sindical», de Bafo- las, importante periódico mensual de los sindicatos agrícolas católicos del obispado de Gerona.

Champenilla tipo Seco y Dulce. Botella grande 1'50 pesetas y bo- tella media una peseta. Exito mun- dial.

El dueño de los acreditados Al- macenes «La Liquidadora», Ciuda- danos, 11; Minali, 1 y Herrerías Viejas, Gerona, anuncia a su nu- merosa y distinguida clientela que desde el 1.º de Marzo ha puesto a la venta con una rebaja de un 30 a 70 por ciento de su precio corrien- te, todos los géneros que fueron del no menos acreditado establecimien- to de don Guillermo Vigneaux, ca- sa Franles, establecido calle Ci- udadanos, núm. 10.

Según hemos podido comprobar puede el dueño de «La Liquidado- ra» ofrecer los géneros a buen pre- cio por haber adquirido dicho es- tablecimiento en condiciones muy ventajosas.

Al mismo tiempo pone a la ven- ta 3000 paraguas con un 70 por 100 de rebaja.

Han sido proclamados diputados por el artículo 29 en los distritos de Aoiz y Estella respectivamente los señores Conde de Rodezno y don Joaquín Llorens, prestigiosas personalidades de nuestro partido.

MERITORIO, gananjo ensegui- da, se necesita en una casa de Banca de esta ciudad.

Informarán en esta administra- ción.

El Gremio de Curtidores de la ciudad de Olot ha dirigido a la Cá- mara oficial de Comercio de la Provincia una instancia pidiendo que dicha entidad trabaje acerca el gobierno la prórroga del trata- do con Cuba.

Seguidament fa un análisis ben detallat de les 12 bases aprobades per en Canalejas, que son en sus- tancia les mateixes amb que te-

ha dimidito la gerencia del ferrocarril de Olot a Gerona el co- nocido ingeniero don Marcelo Boy.

El match de foot-ball jugado en la tarde de anteayer en Olot entre los equipos «Olot Deportivo» de aquella ciudad y «Strong F. C.» de nuestra ciudad, terminó marcán- dose, después de empeñada lucha, dos goals a favor del «Strong» por uno su contrario.

Elixir Callol

Cura debilidad nerviosa

En el término de Cruilles ha sido hallado el cadáver del vecino Mauro Domenech. Témese que se trate de un crimen. El juzgado instruye diligencias.

La Junta de la Sociedad «Unión Barberil» de Olot, ha acordado, por unanimidad que sus asociados dejen el trabajo en sus respectivos establecimientos todos los domin- gos a las once de la mañana.

La Carastilla de Oro, tienda de confección y venta de ropa blanca, se ha tras- lizado a la Rambla de La Libe- ridad, n.º 8.—Gerona

En la estación de Portbou, a la salida del túnel de Cerbère, el trén núm. 178 arrolló al carabinero Pascual Salinero, seccionándole la pierna y brazo izquierdo. El infeliz ha fallecido a consecuencia de las referidas lesiones.

En Olot se hacen los trabajos ne- cesarios para la creación de una Cámara de Comercio.

Los que padecen tos, crónica, catarras asiria, bronquitis, pulmonías y demás dolencias del aparato respiratorio, toman el PECTORAL ALPINO, alivio inmediato y rápida curación. Poderoso tónico pul- monar, cocira la tuberculosis.—Venta en Farmacias y Droguerías.

Agente en esta provincia: don Salvador Verdú, Carretera Barcelona, 5 tienda de comestibles,

Se ha solucionado la huelga de agentes de Aduana, abriendo sus despachos las 33 agencias que se declararon en huelga.

Locales

Anteayer por la mañana efectuóse en las casas Consistoriales la talla y reconocimiento de los mozos del actual reemplazo.

La Hormiga de Oro Ilustración católica que se publica en Barcelona, contiene 16 páginas de información gráfica mundial y 2 páginas de lectura amena y ortodoxa con interesantes novelas intercaladas en forma encuadrable. Suscripción, diez pts. al año. Se suscribe en to- das las librerías.

El jueves desapareció de su do- micilio el escribiente de la Energía eléctrica, ignorándose su parade- ro. Témese que haya sido víctima de algún accidente desgraciado.

El adreditado espumoso CHAMPANI- LA acaba de obtener el Gran Premio y Medalla de Oro en la Exposición Interna- cional de Londres.

Durante el pasado mes de febre- ro fueron sacrificados en el Mata- dero 102 cabritos, 331 cerdos, 1.312 corderos, 46 terneras y 103 bueyes. La recaudación, compa- rada con la de igual periodo del

Banca Puig

Minali 2 frs. e 200 pes. Setmana Gerona
Valores Cambio Bolsa

La BANCA PUIG ofrece al público cuantas facilidades pueda desear respecto a las siguientes operaciones bancarias: Negocios Valores y pagos Cupones (orden de vencimiento), nacionales y extranjeros. Recibe órdenes fin de mes para la Bolsa de Barcelona. Cambio Billetes y Monedas de clases y naciones.

equipo Gerona-Sport-Club y Patronato, ganó el primero por trece goals contra uno.

Por orden de la Alcaldía fué incinerado ayer un cordero que reunía las debidas condiciones para el consumo y que fué decongestionado por el Veterinario Sr. Gimbernat.

Relación de lo recaudado en Gerona y su provincia para aliviar fondos a los heridos y familias de los muertos en la actual campaña de África:

Recaudado en La Bisbal 220'66 pts. en Olot 25, en Viladecans 10 en la fiesta de aviación 1000 idem de un bienhechor, por conducto de don Narciso Roure 25 idem d. las parroquias de Gerona y demás de la Diócesis 1640'33. Total 2921. Gerona 27 febrero 1914.—la Tesorera, Virginia Iglesias.

La Audiencia Provincial tiene hechos para la presente semana los siguientes señalamientos:

Dia 4.—Causa por jurado sobre violación contra J. Saló Vila. Acusadores, Sres. Catalá y Grana. Defensores: Señores Quinto y Rigau.

Dia 5.—J. O. sobre estafa contra Hermenegildo Font.

Querellantes: Señores Rosich Massó.

Defensores: Señores Catalá Ordeig.

Dia 6.—J. O. sobre contrabando contra Salvio Alemany y otros.

Defensores: Señores Peyn Brugueras.

Vista de incidente de apelación contra auto no dando lugar a cesamiento dimanante de causas sobre malversación de caudales.

Apelantes: Señores Catalá García.

Acreditado Café

Se vende por no poder atender al negocio sus dueños.

Darán razón calle del Progreso número 7 Gerona.

El domingo a las 6 de la tarde inauguraré en la sociedad «Athenae» una notable exposición de pinturas antiguas.

Al acto de la inauguración asistieron las autoridades locales y las familias de los socios.

En las «Bronquitis Crónicas» es imperativo sustituir el irritante caldo ordinario por el Caldo de Cereales «Vigor».

Es esperado en esta ciudad el General de la Plaza D. Arturo Cas- sellary.

Se ha posesionado de su cargo el interventor de Hacienda D. Teo- dor Tapia.

El alcalde señor Coll, acompañado de la comisión de Hacienda, ha visto el Matadero municipal, y en vista de las deficiencias observadas ha impuesto una multa al consejero y al mozo de limpieza.

En el partido de foot-ball jugado en el campo de Marte entre los

SANTORAL Martes.—Sand- Asterio semador mr.; Emeterio, rino y Caledonio mrs., Sta. Mar-

Cuarenta Horas.—En la Iglesia de las Capuchinas.

Por la mañana desde las 8 y 1/2 a 11 y media, y por la tarde desde las 4 y media a las 6 y media.

Apostolado de la Oración Intención para este mes

Pedir al Sagrado Corazón de Jesús la vuelta a la unidad Católica de las Iglesias del Oriente.

El mejor Lanzante depurativo en el D. ALPINO. Previene y cura el Es- tamiento, las fiebres Gástricas, Tifus, ruelas, Sarapion, Grippe, etc. La salvación de los hijos, previene y cura las dolencias. Véase

los Farmacias y droguerías.

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

París, 2

El Papa, músico y poeta

Roma.—El Papa ha compuesto la música y la letra de un himno que se ejecutará en la festividad de San José.

El testamento de Rampolla

Roma.—Un criado del cardenal Rampolla ha detenido al autor del robo de objetos y papeles de la testamentaria del cardenal.

Dicho testamento es el que busca la justicia.

Lo posee un hermano del autor del robo y le persigue la policía.

El autor del robo se proponía realizar un chantaje con la hermana que es heredera del cardenal.

De los Balcanes

Sofía.—Varios periódicos han recibido de Mustafá Pachá un telegrama diciendo que la policía ha disparado sobre el pueblo y se han verificado además muchas detenciones.

No han sido respetadas ni las mujeres.

Añade que no puede decir la verdad de lo ocurrido por haberle amenazado de muerte los gendarmes.

El asunto Bentín

Ha tenido lugar en Méjico un gran mitin de subditos ingleses, a raíz del cual se ha enviado un telegrama a sir E. Grey, pidiendo que se proceda a una minuciosa información sobre la muerte del inglés Benton, asesinado en Méjico por orden del general Villa.

Un ahorcado (?)

Méjico.—El general Guarjado, jefe de los federales en Piedras Negras, dice que el señor Vergara, subditó americano, que, según se dice, había sido ahorcado en Undalgo, ha logrado escapar de los federales hace una semana y se ha juntado a los rebeldes.

Por amor a la ciencia

París.—Dicen de Calcuta que el médico europeo doctor Fox hacia experimentos científicos y se dejó morder por una serpiente para probar en sí mismo la eficacia de un antídoto.

Este resultó inútil, pues el doctor murió envenenado.

Un accidente

Grenoble.—Durante la celebración de una fiesta verificada en Grenoble, ha volcado un carro que llevaba a unos mósicos, resultando heridos diez de ellos, algunos de los cuales muy gravemente.

El mal tiempo en

Norte América

Nueva York.—Ha estallado un violento uracán.

La circulación de los trenes y los servicios telefónicos y telegáficos han sido interrumpidos entre Pittsburgh, Buffalo y el Maine Oriental.

Varios navios han encallado y otros se hallan en situación muy alarmante.

La nieve cae muy abundante en Nueva York. En los alrededores

han perecido cuatro personas.

El gran "raid" de aviación

París.—Dice «Le Matin» que el jefe del centro de aviación de Túnez, tiene proyectado, para el gran «raid» de aviación el trayecto de Marruecos.

La escuadrilla de Túnez, debe emprender próximamente un recorrido por Túnez, Casablanca, Argel, Oán, Oudja y Fez.

Accidente

París.—A consecuencia de la niebla un equipo de peones camineros fué cogido entre dos trenes, resultando dos muertos y tres heridos, uno grave.

También fueron arrollados en la estación de Magdeburgo cinco obreros que trabajaban en la vía, quedando muertos.

Las elecciones presidenciales en el Brasil

Rio Janeiro.—Han principiado los preparativos para las elecciones presidenciales, habiéndose presentado únicamente por ahora el señor Wenceslao Bráy para la presidencia y el señor Urbano Santos para la vicepresidencia.

No han sido respetadas ni las mujeres.

Nuevo combate

en Tripoliteria

Benghazi.—Las tropas de Bengazi, bajo el mando del general Ameglio, y compuestas de 2.500 hombres, atacaron el 28 de febrero el campo enemigo, instalado en El Soedyma.

Las tropas italianas avanzaron en dos columnas.

La artillería enemiga descargó un nutrido tiroteo sobre los italianos.

El enemigo se había preparado a la defensa en las alturas del Es Soedyma, pero fué atacado por ambas partes por los italianos que después de una encarnizada lucha derrotaron totalmente las tropas indígenas, que dejaron 235 muertos sobre el campo de batalla. Los italianos tuvieron cuatro muertos y 15 heridos.

Garros y la travesía del Atlántico

Niza.—El aviador Garros ha manifestado que atravesará el Atlántico en 1915 si nadie logra hacerlo antes de esta fecha.

El aviador ha añadido que la travesía del Atlántico podrá efectuarse este mismo año, pero si se dispone de una importante organización.

Garros no piensa pasar por las islas Azores, sino por Groelandia.

Madrid 2

Círculos disueltos

Como consecuencia de la recomendación de derrota para mantener la candidatura radical, se han disuelto varios círculos radicales en señal de protesta contra el jefe.

De provincias se reciben telegramas que acusan asimismo la disolución de varios círculos lerrouquistas.

Los farmacéuticos

En el salón Madrid se celebró la asamblea de farmacéuticos para oponerse a que prospere la solici-

tud presentada por las farmacias cooperativas.

Se pronunciaron muchos discursos y aprobaron unas conclusiones, pidiendo que se clausuren todas las farmacias cooperativas y los laboratorios municipales, encaminándoseles a los licenciados en Farmacia los trabajos que éstos realizan.

De desatenderse estas peticiones irán a la huelga, abandonando la carrera.

Huelga general en Valencia

Comisión valenciana

Ha llegado la Comisión del Comité de huelga de Valencia, formada por los presidentes de los Sindicatos, de los Gremios, de la Casa del Pueblo y del Ateneo Mercantil.

Inmediatamente se trasladaron a Gobernación, conferenciando con el señor Sanchez Guerra.

La entrevista fué extensísima. Los comisionados expusieron con gran acento de datos las causas que habían determinado la actitud de protesta en que se ha colocado Valencia frente a los presupuestos municipales.

Solicitaron el pronto despacho del recurso que tienen interpuesto contra dichos presupuestos.

El Sr. Sanchez Guerra les contestó que aunque desea vivamente resolver en seguida el recurso, no podrá hacerlo hasta que se haya ultimado el correspondiente expediente, al cual dado lo excepcional de las circunstancias, se imprime una extraordinaria actividad.

Dijo que había sacado una impresión muy grata de la entrevista celebrada con los comisionados.

La población presentaba un aspecto tranquilo, estando el aprovisionamiento de substancias asegurado.

El vecindario se surtía de víveres en los pueblos inmediatos, y la mayoría de las tiendas, aunque aparentemente cerradas, facilitaban comestibles a sus parroquianos.

El vecindario se surtía de víveres en los pueblos inmediatos, y la mayoría de las tiendas, aunque aparentemente cerradas, facilitaban comestibles a sus parroquianos.

Provincias

Un escándalo

Dicen de Zaragoza que en el paseo de la Independencia hubo ayer un gran escándalo porque un soldado borracho fué amonestado por un sargento para que se marchara al cuartel.

El soldado se resistió y el sargento le detuvo.

Entonces un grupo de paisanos quiso liberar al soldado.

El sargento y unos soldados de caballería que estaban cerca de él desenvainaron los sables y la emprendieron a sablazos con los paisanos, que pugnaban por quitárselos los sables.

Se promovió un gran escándalo y hubo alarmas y carreras hasta que intervinieron los agentes de seguridad, que calmaron los ánimos.

Se instauró sumaria al soldado promotor de todo esto.

Tren spedreado

Guadalajara.—En las inmediaciones de esta capital, entre los kilómetros 4 y 5, unos salvajes apedrearon el tren expreso, resultando levemente herido un viajero.

Este pudo continuar su viaje hasta Zaragoza.

En busca de un bandido

Córdoba.—Todos los civiles de la provincia se hallan en movimiento buscando al bandido Tamajón, que robó al candidato conservador Cavannas en el camino de Doña Mencia.

Se teme que lo encubran los labriegos y propietarios del campo, unos por miedo y otros por simpatía.

Restos de un naufragio

Ferrol.—En la playa han aparecido restos del vapor «Cabo Naval», que naufragó, a causa del temporal, a la altura del Cabo Priorino, salvándose la tripulación.

Oficial de Valencia

El gobernador de Valencia dice que no ocurre novedad.

El mercado ha sido abastecido por el Ayuntamiento, vendiéndose carnes, hortalizas y frutas.

Los tranvías siguen circulando como ayer.

Las tiendas siguen cerradas; pero muchas venden sigilosamente.

Continuó apelando al civismo de las entidades para que depongan el temor que les hace aparecer contra su voluntad como coadyuvantes del cierre.

Al encargarme de este tan acreditado establecimiento tengo sumo gusto en participar a los numerosos clientes amigos y conocidos que en virtud del traspaso de la dirección de la misma he establecido desde esta fecha una verdadera rebaja de precios en todas las secciones de la casa.

Con el ofrecimiento de mi nuevo establecimiento al público en general, ofrezco también mi consideración más distinguida.

Al encargarme de este tan acreditado establecimiento tengo sumo gusto en participar a los numerosos clientes amigos y conocidos que en virtud del traspaso de la dirección de la misma he establecido desde esta fecha una verdadera rebaja de precios en todas las secciones de la casa.

Con el ofrecimiento de mi nuevo establecimiento al público en general, ofrezco también mi consideración más distinguida.

Al encargarme de este tan acreditado establecimiento tengo sumo gusto en participar a los numerosos clientes amigos y conocidos que en virtud del traspaso de la dirección de la misma he establecido desde esta fecha una verdadera rebaja de precios en todas las secciones de la casa.

Con el ofrecimiento de mi nuevo establecimiento al público en general, ofrezco también mi consideración más distinguida.

Al encargarme de este tan acreditado establecimiento tengo sumo gusto en participar a los numerosos clientes amigos y conocidos que en virtud del traspaso de la dirección de la misma he establecido desde esta fecha una verdadera rebaja de precios en todas las secciones de la casa.

Con el ofrecimiento de mi nuevo establecimiento al público en general, ofrezco también mi consideración más distinguida.

Al encargarme de este tan acreditado establecimiento tengo sumo gusto en participar a los numerosos clientes amigos y conocidos que en virtud del traspaso de la dirección de la misma he establecido desde esta fecha una verdadera rebaja de precios en todas las secciones de la casa.

Con el ofrecimiento de mi nuevo establecimiento al público en general, ofrezco también mi consideración más distinguida.

Al encargarme de este tan acreditado establecimiento tengo sumo gusto en participar a los numerosos clientes amigos y conocidos que en virtud del traspaso de la dirección de la misma he establecido desde esta fecha una verdadera rebaja de precios en todas las secciones de la casa.

Con el ofrecimiento de mi nuevo establecimiento al público en general, ofrezco también mi consideración más distinguida.

Al encargarme de este tan acreditado establecimiento tengo sumo gusto en participar a los numerosos clientes amigos y conocidos que en virtud del traspaso de la dirección de la misma he establecido desde esta fecha una verdadera rebaja de precios en todas las secciones de la casa.

Con el ofrecimiento de mi nuevo establecimiento al público en general, ofrezco también mi consideración más distinguida.

Al encargarme de este tan acreditado establecimiento tengo sumo gusto en participar a los numerosos clientes amigos y conocidos que en virtud del traspaso de la dirección de la misma he establecido desde esta fecha una verdadera rebaja de precios en todas las secciones de la casa.

Con el ofrecimiento de mi nuevo establecimiento al público en general, ofrezco también mi consideración más distinguida.

El Siglo XX

Calza a la medida con solidez

y perfección la

Zapatería Freixas

Progreso, 8 Gerona

=Preparación de señoritas para la carrera del magisterio en sus grados elemental y superior.

Exámenes en la Escuela Normal de Barcelona.

Para informes, dirigirse a la Sra. Francisca Colomer, Profesora del Grupo Escolar de Gerona.

Dr. F. COLL TURBAU

MÉDICO DEL HOSPITAL —

(Servicio de Cirugía)

Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado en París por incendios. Referencias: en las oficinas fábrica de gas, calle Industria, número 4.

Cirugía general y enfermedades de la mujer

CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 a 6. Días festivos de 9 a 1. Económica de 7 a 9. Gratuito los pobres

CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 a 6. Días festivos de 10 a 12.

Gerona, Fornas, núm. 4, piso 1. Teléfono 4-15. Administración de Correos.

MUY IMPORTANTE

Para teñir las CANAS y que sea completamente imposible conocer que están teñidas, úsese como átima perfección para devolver a los cabellos su verdadero color, hayan sido rubios, castaños o negros, con toda naturalidad, el acreditado

ACEITE VEGETAL MEXICANO Perfumado

Primerº con Gran Prix, Ouces, Medallas de Oro

No es necesario usar cepillo, no tiene ni trato ni mancha, y lo prueba el que se usa con las mismas manos, y enteramente igual que cualquier aceite de tocador. Los premios y diplomas están a los mejorados. En toda caja que se vea no se vea la

Desaparece en cinco minutos con la HEMICRISTALINA DEL DOCTOR CALDEIRO

El dolor de cabeza

La Hemicristalina es notablemente, no solo con los críos de jaqueca se alivia, sino en las cefalgias de etiología determinada, en las Neuralgias a frío, provocadas por el tránsito, intercostales, etc., en las gastralgias, los Reumatismos articolares, la Clásica, la Disfagia de los tránsitos, Dismenorreas los retortijos es utreros, la Z.T.R. etc. Es recomendada por todo el clero médico. Se venden en todos los farmacéuticos y el mejor la tienen con R.P.C. fabricante catalán.—ARENAL, 15.—PIERRE DEL SOL 9—MADRID.

Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR

**LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES
TRAPENSES**

Agua de la fábrica en Venta de Bezas

Frescos - postres

Panetes - chocolates

Chocolate de la Trapa...

14 gramos 14, 18 y 24 1'56, 1'80, 1'75, 2 y 2'50

Chocolate de Familia...

100 g. 14 y 18 1'50, 1'78, 2 y 2'50

Chocolate Económico...

300 g. 18 y 24 1'50 y 1'75

Elaboración segura fórmula aprobada por los Laboratorios Quíquicos Mustelpekes de Madrid, Pamplona y San Sebastián. Caja de envío 3 pesetas, con 30 recetas. Descuentos desde 20 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes hasta 18 paquetes más próximas. Se fabrica una cajita de 100 y 1'50. No se carga portes si se viaja. Se hacen tarifas de envío desde 50 paquetes. Al correo: Priego, s/n, El Puerto.

HACIENDA 1400 3

FUNERARIA DE

Francisco de A. Matías
La Neotafia

CORT-REAL, 18.—GERONA.

Se encarga con sumo de avisar para Viáticos, entierros, funerarias, traslado de restos a todas partes.

No hay otra fábrica que compita con sus precios económicos.

No tiene de ciertas recomendaciones.

Otros servicios.

Usted directamente a

La Neotafia.

AVIACIÓN Y COMERCIO
Almacenes del abastecimiento de
Aviación y Comercio con
los establecimientos

Hotel Restaurant
MASAGUER

BARCELONA

Casa de completa confianza.

MEMORTE Diario Católico y Católico

Edición y Administración: Subida de Sto. Domingo, núm. 10

GERONA

Precios de suscripción:

4 pesetas trimestre.

Por anualidades enteras y anticipadas, 16 pesetas.

Número suelta 3 céntimos.

Toda la correspondencia al Director.

No se devuelven los originales.

PARA PAGO DE SUSCRIPCIONES

GERONA.—Librería del Círculo. Meteo Collecionamiento, del Círculo

Círculo, 20 y de D. Francisco Casas de la Selva.—Dos liras

GRATUITO.—Jovenidad Tradicionalista, La Biblia.—D. José M. de Mir,

Plaza Mayor, 10.—Notario

FIGUERAS.—D. J. Masdeu, Llorente, Rambla.

Don Fernando Vilallosa, Hacedor.

Barcelona.—Patronato Obrero Tradicionalista y Círculo de Católicos.

S. Feliu de Pallerols.—Dos

a admisión especial; hasta las doce de la noche

Información completa: :: Corresponsales en

los principales pueblos de España y del

Exterior, y en las principales capitales europeas.

ARCHIBUS.—8, por número.

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso—VIVAS

AFICHEC Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACEUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS

Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

Y en las principales farmacias de Gerona.

Tarjetas de visita.—Buzetas.—Recordatorios.

Cartas de luto, etc.

Litografías.—Obsequios.—Recuerdos.

Cajas, servilletas, etc.—Cuchillos de escritorio.—Artículos para regalo

etc.

Si queréis conservar vuestra salud

pedid siempre el acreditado

PAPEL JORDÁ

Papel Jordá

Disponible

en todos los establecimientos

de la ciudad y sus alrededores.

En la Farmacia del Dr. Vivas.

Gerona.—Teléfono, núm. 65.

Y en las principales farmacias de Gerona.

Tarjetas de visita.—Buzetas.—Recordatorios.

Cartas de luto, etc.

Litografías.—Obsequios.—Recuerdos.

Cajas, servilletas, etc.—Cuchillos de escritorio.—Artículos para regalo

etc.

Si queréis conservar vuestra salud

pedid siempre el acreditado

PAPEL JORDÁ

Papel Jordá

Disponible

en todos los establecimientos

de la ciudad y sus alrededores.

En la Farmacia del Dr. Vivas.

Gerona.—Teléfono, núm. 65.

Y en las principales farmacias de Gerona.

Tarjetas de visita.—Buzetas.—Recordatorios.

Cartas de luto, etc.

Litografías.—Obsequios.—Recuerdos.

Cajas, servilletas, etc.—Cuchillos de escritorio.—Artículos para regalo

etc.

Si queréis conservar vuestra salud

pedid siempre el acreditado

PAPEL JORDÁ

Papel Jordá

Disponible

en todos los establecimientos

de la ciudad y sus alrededores.

En la Farmacia del Dr. Vivas.

Gerona.—Teléfono, núm. 65.

Y en las principales farmacias de Gerona.

Tarjetas de visita.—Buzetas.—Recordatorios.

Cartas de luto, etc.

Litografías.—Obsequios.—Recuerdos.

Cajas, servilletas, etc.—Cuchillos de escritorio.—Artículos para regalo

etc.

Si queréis conservar vuestra salud

pedid siempre el acreditado

PAPEL JORDÁ

Papel Jordá

Disponible

en todos los establecimientos

de la ciudad y sus alrededores.

En la Farmacia del Dr. Vivas.

Gerona.—Teléfono, núm. 65.

Y en las principales farmacias de Gerona.

Tarjetas de visita.—Buzetas.—Recordatorios.

Cartas de luto, etc.

Litografías.—Obsequios.—Recuerdos.

Cajas, servilletas, etc.—Cuchillos de escritorio.—Artículos para regalo

etc.

Si queréis conservar vuestra salud

pedid siempre el acreditado

PAPEL JORDÁ

Papel Jordá

Disponible

en todos los establecimientos

de la ciudad y sus alrededores.

En la Farmacia del Dr. Vivas.

Gerona.—Teléfono, núm. 65.

Y en las principales farmacias de Gerona.

Tarjetas de visita.—Buzetas.—Recordatorios.

Cartas de luto, etc.

Litografías.—Obsequios.—Recuerdos.

Cajas, servilletas, etc.—Cuchillos de escritorio.—Artículos para regalo

etc.

Si queréis conservar vuestra salud

pedid siempre el acreditado

PAPEL JORDÁ

Papel Jordá

Disponible

en todos los establecimientos

de la ciudad y sus alrededores.

En la Farmacia del Dr. Vivas.

Gerona.—Teléfono, núm. 65.

Y en las principales farmacias de Gerona.

Tarjetas de visita.—Buzetas.—Recordatorios.

Cartas de luto, etc.

Litografías.—Obsequios.—Recuerdos.

Cajas, servilletas, etc.—Cuchillos de escritorio.—Artículos para regalo

etc.

Si queréis conservar vuestra salud

pedid siempre el acreditado

PAPEL JORDÁ

Papel Jordá

Disponible

en todos los establecimientos

de la ciudad y sus alrededores.

En la Farmacia del Dr. Vivas.

Gerona.—Teléfono, núm. 65.

Y en las principales farmacias de Gerona.

Tarjetas de visita.—Buzetas.—Recordatorios.

Cartas de luto, etc.

Litografías.—Obsequios.—Recuerdos.

Cajas, servilletas, etc.—Cuchillos de escritorio.—Artículos para regalo

etc.

Si queréis conservar vuestra salud

pedid siempre el acreditado

PA